

# NOTICIERO DE SORIA

Número corriente, 5 céntimos

SE PUBLICA MIÉRCOLES Y SABADOS

Número atrasado 10 céntimos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: En Soria y la Península, tres meses, pesetas 1,50.—Seis meses, 3.—Año, 5 pts. EN EL EXTRANJERO DOBLE PRECIO

DIRECTOR Y PROPIETARIO: PASCUAL PEREZ-RIOJA

ANUNCIOS Y COMUNICADOS a precios prefijados.—Toda la correspondencia al Director, Collado 42, Equelas de defunción a precios económicos.

**1908**  
**Almanaque**  
**Bailly-Bailliere**  
 Regala una participación en el billete entero de la Lotería de Navidad num. 25.317.  
 RIFA 3 magníficos automóviles.  
 SORTEA multitud de regalos.  
 500 páginas. 1.000 grabados.  
 Mapas en colores.  
 Precio: 1,50 pesetas en rústica y 2 encartado.

una vía de comunicación mucho más importante que la acabada de describir, pero muy curiosa, por particularidades que conviene precisar. Empezamos a descubrirla el pasado año, y en este hemos comprobado que por lo que podemos llamar su extremo occidental, está interrumpida, siendo de notar que no lejos de este punto la atraviesa en diagonal el fundamento de un débil muro de pobre y tosco aparejo construido en cualquier tiempo. Continuada este año la excavación por la parte occidental, bajo espesa capa de cenizas y carbones que envolvía huesos humanos, (entre ellos una mandíbula completa de individuo joven) y de animales, objetos varios y cerámica pintada numantina, hemos podido llegar y descubrir hasta el punto en que dicha calle desemboca en la que, subiendo de S. a N., con ligera inclinación al E., corta la anteriormente descrita en su trozo más meridional. Se trata, pues, de una calle de unos 40 metros de longitud, estrecha, cuyas pasaderas consisten en una sola piedra y cuyas aceras son de desigual anchura, siendo ésta mayor en la de la derecha que es de unos dos metros, tanto o casi más que el arroyo, y sirve de borde a una acequia o canal que corre a lo largo de toda la calle (estando limitada por el lado derecho con otro borde de piedras) y que ofrece su verdadero desagüe en una cisterna que fué descubierta el pasado año, y el temporal del pasado invierno hubo de destruir un poco. Dicha cisterna, de forma rectangular y revestida de tierra, media 1,60 metros de profundidad, tres de longitud y tres de anchura. En su fondo se recogieron algunos carbones.

## Numancia.

(Continuación)

Por último al colocar las pasaderas sin duda se tuvo también en cuenta que por entre ellas pasaran las ruedas de los carros. La distancia á que se hallan unas pasaderas de otras en la calle es desigual. Nuestra medición de N. a S. son: metros 7,70, 6,65, 6,80, 7, 6, 13, 11,70, 4,50, 4,15, 9,15, 7,10, 9,90 y 8,60. En el arroyo el empedrado es raro, esto es, de piedras distanciadas y desiguales. La calle, en cuestión, que a mi entender puede ser considerada como típica numantina con sus aceras altas y cruzadas por grandes pasaderas, ofrece un aspecto que recuerda al momento el de las calles de Pompeya, es bien en estas las piedras que componen dichos elementos están perfectamente labradas y escuadradas, y las de Numancia son cantos aprovechados. Esta semejanza de una calle ibérica de población independiente, que debía conservar sus costumbres y procedimientos constructivos, con calles romanas tan típicas como las de Pompeya, desconcierta a primera vista y merece una explicación. Ante todo hay que consignar que según testimonio de los mismos escritores latinos el pavimento de las calles no fué invención de origen romano, sino cartaginés, (1) de modo que en Iberia pudo ser uno de tantos elementos debidos a los pueblos colonizadores o invasores anteriores a los romanos. La comprobación en suelo africano han podido hacerla los arqueólogos, pues hallaron losas en su sitio bajo la capa de cenizas de los edificios incendiados por los soldados de Escipión en Cartago (2). Losas, verdaderas losas poligonales, cubren por entero el piso de las calles de Pompeya; cuyo macizado de piedra responde por entero al sistema de las vías romanas. Por el contrario, en Numancia el pavimento del arroyo es de cantos pequeños separados y puestos sin orden en la tierra. Falta pues una de las características pompeyanas más marcada, y solamente quedan las aceras y pasaderas, que sobre ser muy necesarias en país de nieves donde pudieron inventarlas, pudieron y debieron responder al sistema general, usado a la sazón en el mundo antiguo para disponer las calles, que de afanarnos rigurosamente a los testimonios citados habremos de considerar invención cartaginesa. La otra calle numantina indicada, que va de E. a O., era sin duda como

de los grandes diábolos son tan ascorridos que dijo el otro. En ellos cada cual busca su acomodo sin encontrarlo jamás. Los negocios inverosímiles, salen a plaza, que diría un estilista del montón, y siempre encuentran pechos esforzados que apuechun con ellos; y así se ven luego acontecimientos sensacionales, más ó menos sangrientos, en los sucesos de la semana. Lo peor de todo es que cuando los alucinados empiezan a ver claro, es cuando ya no tiene remedio la caída, el traspás ó la decepción, sino que les ocurre lo que al ilustrado manchego, que solamente se apearon de su jumento para irse derechos al otro barrio.

ABEL IMART

## Estrategias y estratagemas.

Magnífica idea la propuesta por don J. José García á nuestros representantes en Cortes sobre los ferrocarriles estratégicos, de los que no había de haber la menor ni la peor parte a esta desgraciada provincia, si los gobiernos no tuviesen como hoy tienen el baile de San Víctor; es decir, tuviesen la precisa estabilidad para pensar con sosiego lo más conveniente a los intereses generales. Entonces... tal vez esos grandes catéceos que se mueven por delante del timón de la nave nacional engullendo siempre reales decretos á su favor, hubieran á más honesta distancia, temidos del aporrazo que el sereno gobernante lanzase desde la proa á esos monstruos nacionales (grandes empresas) cuyo todo orgánico, se compone tan sólo de boca y estómago. La provincia de Soria tributa al gobierno como la ostra á los explotadores de la perla, sin más que haerernos un barrenito sirviéndonos de la ley como de berbiqui, por donde se nos ingiere el agente ejecutivo como cuerpecito extraño, que á fin de eliminarlo tenemos que segregarse quieramos ó no quieramos nuestros propios jugos y producir la perla que el recaudador trimestralmente se encarga de recoger á bragas enjutas, dejándonos apercebidos para repetir la misma operación al siguiente trimestre. Ya hace tiempo que un señor empleado en Hacienda, andaluz por más señas, me dijo frases textuales: «me gusta esta provincia, porque ez una rica cabra zerrana, á cuarquiera hora der día que la ordeñe útz dá leche». Pues bien, mientras este vivero de ostras no se vuelvan escorpiones y esta cabra cuando menos se convierta en macho cabrío, no creo factible tan superior pensamiento como el propuesto por el señor García á nuestros representantes. Esa pata de águila figurada en las tres líneas estratégicas Castejón, Logroño, Burgos, no sentará su planta en nuestra provincia, no será poco si conservamos el dedo pulgar que une á Soria con Madrid. Para conseguir este punto estratégico militar, es menester vencer las archimillonarias huestes que ocupan en figura de repil el punto estratégico comercial; para lograr esto sería preciso entrar con un candil bien atrazado y eliminar del Senado y de la Cámara de diputados todo acionista de la Compañía del Norte y Mediodía, dejando caer el tizú de plata que cubre los ojos de nuestros gobernantes, para que viessen por dónde se marcha el oro y por dónde nos pueda venir el plomo; sucediendo así, tal vez pudiéramos pisar el firme que nos garantizan esas líneas militares. Más esto... lo veo sin un Paria elevado al cubo, imposible. Añadan ustedes, lo mal preparado que está el horno para hacer bollos, lo poco abonado que está el terreno para esta clase de defensas militares, y comprenderán

la distancia que media para ver realizados tan nobles ideales. Oírán ustedes hablar de la construcción de una escuadra poderosa á la que se destinan 200.000.000 de pesetas, pues el tiempo será testigo, si para esta gestión no se nombran doscientas Comisiones, compuestas del duquesito H, del marquésito Q, del conde Z, et sic de ceteris, que quieren instalarse y viajar á costa de la Nación, pasearse por Alemania y la Gran Bretaña haciendo... el papel del tonto que vistió Candelas de Obispo para elegir material de iglesia y venirse a casa con los pies fríos y la cabeza también. No hablaré del 50 por 100 de pérdida entre lo que han gastado, lo que no han sabido pedir y lo que les han querido meter, porque esto sería objeto de otro articulo, que sirviera de desengaño á los patriotas y de mordaza á los que se pudieran creer los timados con semejantes verdades. Otro sí.—También oírán hablar de ferrocarriles estratégicos (que el favoritismo convertirá en estratagémicos) pues ya verán ustedes como el notable pensamiento de don J. José García respecto de este particular que camina de frente a la frontera, es patrocinado por el Gobierno al estilo del cangrejo y de la langosta cara atrás y de flanco, es decir, en retirada hacia el Riff por simpatía de raza. Cuando oigo hablar á estos gobiernos de estrategias militares á raíz de los últimos triunfos conseguidos en las Grandes Antillas, me río á mandibula bafiante, porque no sé si hablan en... coña ó hablan compungidos por el arrepentimiento con propósito de enmienda. Cuando considero un gobierno tan... inocente que tiene confiada una capital de provincia con sus respectivos intereses á seis ú ocho parejas de la Guardia civil, á un Inspector de policía con sus adjuntos que no harán poco si cumplen un poquito con su deber, á un cabo de serenitos y sus adjuntos por la fortísima razón de que el Excmo. Ayuntamiento no les arregle el cuartel... consideren ustedes cómo se me abrirá la boca y se me estramecerá el ombligo; juzguen ustedes si los Ayuntamientos de las respectivas provincias hicieran otro tanto; ¿adónde que el gobierno retiraba la fuerza armada (no sé á donde) y le quedaba tan solo... la del pico. En fin, sorianos, no entusiasmaros con los ferrocarriles estratégicos, no será poco si de la noche á la mañana no apareciesen degollados como las infelices mujeres de «La Venta de la Laguna», gracias á la estratagema del gobierno que os tiene sin guarnición dejando al aire libre vuestras pacíficas familias y sus propios intereses.

VOX POPULI

## En el Municipio.

**La sesión del Presupuesto.**  
 Antes de nada, gracias al Alcalde señor la Orden por su atención hacia la prensa local por comunicarle en expresivos besalamanos la celebración de sesiones y asuntos que en ellas se hayan de tratar. Acudimos á tan atenta citación, al puesto de honor, (ó sencilla mesa de la prensa con el correspondiente braserito municipal) Caramba... no, de Tierra Soriana y El de siempre, del Noticiero. Adelante. A las seis y cuarto van entrando en el Salón de sesiones algunos Concejales y Asociados de la junta municipal. Falta número suficiente todavía y van á dar las seis y media. Llegan después con la Presidencia, que iba y venía, más Ediles y más Asociados. Ocupan por fin todos los asistentes, mezcladamente, los escaños. Presidencia de don Ramón de la Orden. Asistencia de los Concejales señores Tovar, Ramón (don Leandro), Urraca, Ruiz Lería, Pascual (don José María), Llorente, Jodra, Herrero y Roperó. Asociados, don Venancio Hernández, de la huerta de San Polo; don Antonio Canalejo, del Comercio de coloniales; don Domingo Heras, del de vinos; don Camilo Sainz, del de paños; don Luis Saenz, del de ultramarinos; don Bernabé Gonzalo, del gremio de labradores del Barrio de las Casas; don Arturo Macarrón, funcionario público y propietario, y don Isabela Caño, empleado de la Diputación provincial. Actúan el Secretario de la Corporación señor Ceberio y el Contador señor Taracena. Público, dos señores, cuál son don Ignacio Mateo, capitán del Ejército, y don M. Reolino Pérez, funcionario público de la Delegación de Hacienda. Les felicitamos por su interés y buen gusto de asistir á una sesión tan importante. El acta de la sesión anterior, celebrada en 20 de Mayo último con Ayuntamiento y Junta de Asociados, fué aprobada. El señor Taracena lee el proyecto de presupuesto, de una tirada, y con un prologo que como tal, nos pareció superior empezando por lo de protestar de la perturbación administrativa explicando el porqué del apremio de tiempo en que se ha visto la Comisión de Hacienda para la confección de aquel á causa de la desgra-

## NOTICIERO DE SORIA

En 1908  
 altera los precios de las suscripciones, de anuncios y de los repujados. En la suscripción en Soria, en la provincia de Soria y en la Península, tres meses, pesetas 1,50.—Seis meses, 3.—Año, 5 pts. EN EL EXTRANJERO DOBLE PRECIO

Regalos al Suscriptor.  
 A toda persona que abone las cinco pesetas de una suscripción se le regalará en el acto un bonito calendario de pared ó americano para 1908 y el mismo CALENDARIO ESPAÑA propia para 1908. En el caso de suscripción de un año, se regalará además un bonito calendario de pared ó americano para 1909.

Centro de redenciones DEL SERVICIO MILITAR.  
 A cargo de don Antonio Boixaren y Clavel, de Guadalajara, propietario, en la calle de la Villa y Corte de Madrid, industrial y rentista. Por 800 pesetas en un plazo y 850 en dos, pueden redimirse del servicio militar los que han de sortear el día 9 de Enero próximo. Esta casa es la más antigua de las que operan en España, y ha ingresado en las listas del Tesoro por redenciones de mozos contratados desde el año 1830 que se fundó una importante cantidad de diez y siete millones de pesetas próximamente y solo en el último mes se han verificado de 250 pesetas por 425 mozos que ha redimido.

RECIBOS TALONARIOS.  
 Para dar participación en la Lotería de Navidad están impresos en excelente papel y tan solo cuesta a céntimo el número y 0,75 el ciento. Lotería de P. Rioja, Collado, 42, Soria.

Gatarro.  
 Coqueluche, Tos Ferina y toda clase de enfermedades de los Niños, se cura rápida y radicalmente con el anticatarral Rosillo. Farmacia y Droguerías.

(1) Varrón, Lingua Latina, v. 35; San Isidoro de Sevilla, Orígenes, XV, 16, 6.  
 (2) Perrot y Chipiez, Histoire de l'Art dans l'antiquité, III, 359 y 360.

vacación de los vinos, la circunstancia de la terminación este año del contrato de los Coumuros...

Desfiles, derecha é izquierda.

Llamaremos así á todos los capítulos y artículos del presupuesto tanto de gastos como de ingresos...

Total gastos presupuestados 237.456,54 pesetas. Idem los ingresos...

La discusión.

Primeramente la presidencia la abre sobre la totalidad y el señor Pascual, no asistiendo á las sesiones...

Basas sus primeros argumentos, de desventaja para el Ayuntamiento, en lo perturbador, dice, que ha sido la ley de 3 de Agosto último...

Analiza con atinados razonamientos todos los gastos y respecto de los ingresos dice que vienen á ser idénticamente casi los mismos...

Se extiende en consideraciones acerca del proyecto de urbanización de la parte alta de Soria en el ruinoso palacio de la Vilueña...

El señor Pascual acaba diciendo que se ha complacido en exponer á los estimados señores Asociados que han asistido á la sesión...

El señor Asociado don Camilo Sainz, manifiesta que ha oído con mucho gusto al señor Pascual...

La presidencia preguntó si hay algún señor Asociado más que desee hacer uso de la palabra, ó si se aprueba en pró ó en contra la totalidad...

El señor Macarrón significa que el presupuesto lo vé claramente confeccionado, pero que sería mejor para no obrar por impresión de momento...

El señor Pascual contesta al señor Macarrón diciendo que es sensible no se pueda acceder á lo que aquél propone...

El cronista (frase hecha) se vé precisado á ceñir la reseña á lo fundamental de lo discutido, y en el desfile de capítulos y artículos, decir esencialmente lo ocurrido...

Se llega á lo del 30 por 100 del recargo á los industriales sorianos y el señor Pascual explica los móviles que han guiado á la Corporación...

Respecto á lo presupuestado para lo del ensanche y urbanización en el gran solar del que fué palacio del señor marqués de la Vilueña...

solares darán un total aproximado de beneficio de 50.000 pesetas y que confía en que al fin no se consecuará la expropiación forzosa...

En cuanto á las 20.000 pesetas presupuestas para la desviación del arroyo de la Ciudad, todos saben ya, dice, que se requeirien...

Si bien leyendo partidas y se discute la de 200 pesetas que goza el Auxiliar de la Secretaría del Barrio de las Casas...

El señor Llorente que ya había hecho incapió en este importante asunto, vuelve en esta sesión á sostener la baja y la apoyan los señores Sainz y Macarrón...

La presidencia dice ingenuamente que él la propuso y entra en explicaciones que amplían los señores Pascual y Herrero...

¡Oh!, viene la cuestión de los análisis químicos que no tienen partida en el presupuesto y que habrán de ser abonados aquellos que se hicieron durante el año...

El Laboratorio municipal (y por hoy no decimos más) se impone también, con igual derecho que los servicios más necesarios del Común...

El Laboratorio municipal (y por hoy no decimos más) se impone también, con igual derecho que los servicios más necesarios del Común...

Se reorganiza el fallecido (ó desfallido) Cuerpo de Bomberos, y eso está muy bien pensado.

Como también merece plácemes todo lo hecho en favor de los desheredados de los montes del Ayuntamiento...

Lo de los guardas de Valonsadero y los de la Sociedad de cazadores, se trató por el señor Macarrón, y ojalá que con los unos y los otros, (de hoy más) la flaca mejora en leñas, pastos y caza que buena falta hace que Valonsadero produzca mas que lo que produce, aparte la consignación para animales dañinos.

En resumen, ya tiene SORIA presupuesto municipal para el año que viene, y se va enterando al vecindario que no quiere asistir á las sesiones...

Importante.

Dieta é indemnizaciones debidas.

Con el mayor gusto hacemos público que el señor Presidente de esta Audiencia ha acordado se haga saber á los testigos, peritos y jurados, que comparecieron ante ella los años económicos 1892-93 á 1899 segundo semestre 1899 y años 1900 á 1902 inclusive...

Todo el que se presente á percibir alguna de dichas cantidades ha de exhibir su cédula personal, y en caso de no tenerla á su disposición, una certificación expedida por la secretaría del respectivo Ayuntamiento con el V. B.º del Alcalde, su firma y sello...

En el caso de ser heredero del que hubiere devengado la indemnización ó dieta, el que se presente á cobrarlas, además de cumplir con el requisito antes expresado, justificará su carácter de heredero con el documento público donde conste de modo fehaciente, y de no poseerlo, ó ser heredero abintestato, con un informe por duplicado extendido en el papel del timbre correspondiente, y suscrito y sellado, con los suyos correspondientes, por el Juez municipal, Alcalde y Cura párroco del pueblo respectivo...

El canónigo «María de Molina» ha zarpado de Cádiz para Casablanca y Mogador. Dícese que lleva pliegos del Gobierno...

Los que tuvieron autorización de los que devengaron la indemnización ó dietas; ó los proveyeren de aquel documento los herederos del que dejó de percibir una ú otras, para hacer efectivas las cantidades...

Por el gran interés de este asunto se nos ocurre manifestar, que muchas son las facilidades que pueden dar á los interesados las Autoridades de los pueblos de nuestra provincia...

El señor Llorente que ya había hecho incapió en este importante asunto, vuelve en esta sesión á sostener la baja y la apoyan los señores Sainz y Macarrón...

A alcance Postal

Servicio de la Agencia-Madrid.

INFORMACIÓN GENERAL.

Una reunión.

El presidente del Senado convocó ayer tarde en su despacho á los jefes de las minorías de la alta Cámara con objeto de acordar el plan de discusión que se ha de seguir en los días que restan para terminar el año económico.

El Senado tiene que despachar en estos días diez dictámenes de presupuestos y varios de créditos extraordinarios.

El Nuncio de Su Santidad.

En el sudexpreso de ayer tarde llegó á Madrid el nuevo Nuncio de Su Santidad, monseñor Vico.

En la estación le esperaban, entre otros prelados, los obispos de Madrid-Alcala, Sion y Seo de Urgel, además del personal de la Nunciatura y algunas otras personas.

El acorazado Pelayo. En el ministerio de Marina no se han recibido noticias que confirmen lo asegurado por un periódico de la mañana relativo á haber experimentado averías el acorazado «Pelayo» en las costas de Rabat.

Violento incendio en Cadiz.

Comunican de Cádiz que en la calle de Diego Arias ha estallado un incendio formidable.

El siniestro se inició en la fábrica de harinas de don Pascual Merello, que ha quedado casi totalmente destruida por el fuego y se ha propagado á dos casas contiguas, cuyos vecinos huyen aterrados.

Un anciano, habitante de uno de los cuartos que ya son pasto de las llamas, Hora, en medio de la calle, la pérdida de su ajuar.

Falsificación de billetes? Se dice que las autoridades han descubierto una extensa falsificación de billetes de la Lotería para el próximo sorteo de Navidad.

El príncipe de Batenberg. Ha llegado al pueblo de Casares (Málaga) el hermano de S. M. la reina doña Victoria, príncipe de Battenberg.

El «María de Molina». El canónigo «María de Molina» ha zarpado de Cádiz para Casablanca y Mogador.

para el señor Llaverría con instrucciones para que apremie al Sultán en la resolución de las reclamaciones de España.

DE TODO UN POCO

Pensamientos.

Con las mujeres sucederá lo que con las pasiones; jamás se cesará de quejarse de ellas, pero siempre se volverá de nuevo.—Joy.

La venganza es el placer de las almas bajas.—Juvenal.

La verdad es al entendimiento lo que lo belleza á los ojos ó la música al oído.—Kaimes. (Lord)

Una lectura amena es más útil para la salud que el ejercicio corporal.—Kant.

El arrepentimiento es la aurora de la virtud.—Karamsin.

Así como antes de sembrar una tierra se arrancan de ella las malas hierbas que agotan su savia y ahogarian las buenas semillas, es necesario empezar por destruir las ideas falsas.—Karr. (Alfonso)

El fuego prueba al hierro y la tentación al justo.—Kempis. (Tomás)

En una hora nacen implacables remordimientos.—Kiaoli.

Los baturros miran al escaparate de una casa de comidas y leen: «Se sirven cuartos de cabrito.» Admirados de la baratata, entraron y pidieron les sirvieran un cuarto de cabrito.

«¿Qué rediez con salsa. Servido y comido, le entregan al dueño la cuaderna para que se coírase.» «¿Qué es esto? Otra, pa que se cobre usté el cuarto de cabrito.»

«¿Qué es esto? Otra, pa que se cobre usté el cuarto de cabrito.» El dueño se da cuenta del error de aquellos ciudadanos y dice: «¡Cá, no señor! si vale catorce reales, no vé usted que ha sido con salsa.» «¡Rediez, qué salsa tan cara!»

EDITORES DE INICIATIVAS

Nos referimos á los Sres. Bailly-Bailliére é Hijos, que no contentos con mejorar su Almanaque, se desvelan por idear nuevas combinaciones que puedan hacer resu tar dicha publicación gratis y aun con positivos beneficios. Este año el comprador del Almanaque «Bailly-Bailliére» para 1908, á más de resultarle el libro de balde, puede ser agraciado con un magnífico automóvil de los tres que rifa la Casa, y aun ganar dinero si se aprovecha de los beneficios que esta rifa concede.

El texto, que lo continúan 500 páginas del cuerpo 6, ilustradas con 1.000 grabados y varios mapas, así como las condiciones editoriales del Almanaque «Bailly-Bailliére» para 1908, á simple vista dejan resaltar sus novedades y notables mejoras, prestando á todo ello gran realce la cubierta cuya bonita orla Luis X V, hecha en relieve, da al libro un aspecto sumamente elegante.

Del éxito alcanzado por el Almanaque «Bailly-Bailliére» y de sus excelencias como libro de recreo y de consulta en la vida práctica, mucho más de lo que nosotros podamos decir, y que el favor que el público le dispensa agotando todos los años en breves días sus numerosas ediciones, dice en pró del mismo y de la Casa Bailly-Bailliére é Hijos el desmedido afán de copias y plagio que de sus iniciativas hacen otras casas, cosa que no debe preocupar á los editores del Almanaque «Bailly-Bailliére», pues deben tener muy en cuenta que solamente se plagia y copia lo bueno y de gran éxito.

Por último, á cada Almanaque «Bailly-Bailliére» para 1908 acompaña una participación en el número 26.317 del sorteo de la Lotería de Navidad, un número para el sorteo de multitud de objetos de utilidad y valor que regala á sus favorecedores y varios bonos con opción á descuentos en determinados artículos.

Precio: 1,50 pesetas. De venta en todas las librerías y papelerías. En Soria en la de P. Rioja.

DE RE LOCAL

PASANDO POR «EL CINE».

El Cinematógrafo Soriano continúa proporcionando todos los días festivos amenos ratos de solaz á los habitantes de nuestra capital; pero en esa amenidad hay una ligera nube que el amigo Peña podría disipar fácilmente.

En Francia y en otros países, la humanidad, descendiendo de las alturas espirituales, ha llegado ya á la clasificación zoológica del macho y de la hembra, pero en España y especialmente en Soria no hemos caído aun en tal degradación, ni en la de considerar el rubor como síntoma de oscurantismo, y las porquerías de la sicalipsis como muestra de progreso.

De manera que algunas películas podrían ser reservadas para una hora especial en que un auditorio de hombres solos, es decir de machos, pudiera ver y oír imperturbablemente escenas que hacen bajar la vista y comentarios que al pasar por los labios infantiles é inconscientes del imberbe explicador, arañan los oídos de las jóvenes solteras y de las casadas honradas.

Es un cariñoso aviso que se permite dar al simpático empresario del Cine Soriano.

UN ESPECTADOR ANÓNIMO.

La Feria de Barlanga de Duero.

La renombrada feria de la «Concepción», que de tiempo inmemorial se celebra en esta villa, se ha verificado este año con animación grandísima y tiempo espléndido á pesar de estar á mediados del último mes del año.

Ganado vacuno ha habido bastante y bueno, saliendo mucho para Valencia, Zaragoza, Madrid y Toledo. Los precios sostenidos sobre 12,50 pesetas arroba, en vivo.

En el ganado mular se han hecho bastantes transacciones, pero con tendencia á la baja. Caballar muy poco, así como asnal.

En el ganado de cerda se han presentado regulares ejemplares. Ha habido variedad de precios; según el peso, oscilando entre 59 y 64 reales arroba. Los marzales y crías más caras que los gordos, proporcionalmente, pagándose los primeros de éstos á 50, 60 y 70 pesetas y los segundos de 25, 30 y 35 pesetas.

Los comercios abarrotados de gente, y no dudamos que los comerciantes habrán hecho su recolección.

El Casino Valeránico también ha estado concurrido, en especial por las tardes y noches hasta las altas horas de la madrugada.

El tiempo, como decimos, aunque húmedo, bueno. Las primeras nieves nos saludaron el pasado miércoles, y desaparecieron.

Por los presos de Soria.

SUSCRIPCIÓN PÚBLICA

Table with columns: Ptas., Cnts., Suma anterior, Don Emilio Bayona, Don Manuel Gómez Ondategui, etc.

Se admiten donativos hasta el 22 del actual en que se entregará la totalidad de lo recaudado al Sr. Jefe de la Cárcel de Soria.

Ecos y Noticias

Un astrónomo de Alicante, don Domingo Rivera Alvarez, nos remite el siguiente «Avance Meteorológico» para la segunda quincena del mes actual.

Dice así: «Los centros borrascosos que actuarán durante este período, darán lugar á lluvias principalmente del día 18 al 21 y del 23 al 25.»

«El resto de la quincena transcurrirá con tiempo variable é intensamente frío.»

«Rogamos al señor Rivera si continúa favoreciéndonos con el envío de sus «Avances Meteorológicos», que los precise cuanto pueda los referentes á Castilla la Vieja.»

Ha sido nombrado Delegado-representante en Soria del Montepío Nacional de imposiciones, ahorros y préstamos para las quintas (autorizado por Real orden de 30 de Junio de 1889) nuestro estimado paisano don Félix Herrero Lacalle, oficial del negociado de quintas en el Excmo. Ayuntamiento de esta capital.

Nuestro colega El Economista, competenteísimo en asuntos financieros, recogiendo impresiones acerca del ferrocarril directo á Bilbao, escribe el siguiente párrafo, que por tratarse de SORIA copiamos.

Dice así: «Sobre esta misma idea del ferrocarril directo oíamos á otro financiero de Madrid una opinión que también merece consignarse.»

«Crea éste que podría resultar fácilmente inútil la nueva línea, que se intenta sólo con que la Empresa del Norte construyese la línea de Segovia á Burgos, con lo que acortaría el recorrido para ir á Bilbao en unos 100 kilómetros, cosa que ha de hacer de todos modos por conveniencia y necesidad de la doble vía.»

También sólo con que la Compañía de Madrid-Zaragoza-Alicante prolongase la línea de Alcañete á Soria hasta empalmar con la de Logroño á Miranda, y el recorrido tendría la ventaja de no tener tantas pendientes por atravesarse el cruce de una cordillera, con lo cual podría hacerse con menos gasto y mayores velocidades.»

Tenemos entendido que el señor Administrador principal de Correos trata de saber si habrá amplios locales en Soria para nuevas Oficinas de la Administración y en las que pudieran hacerse todos los departamentos correspondientes con la debida independencia.

Como se daría lugar á que en los locales que se le ofrezcan se realizasen las obras necesarias, puede entrarse en detalles directamente por los propietarios de fincas urbanas.

Eso sí, el criterio y lo procedente es que la Administración de Correos de Soria ocupe un buen sitio al centro de la población.

El ministro de la Gobernación ha telegrafado á los gobernadores la conveniencia de que en los sitios públicos donde haya aglomeración de gentes, en teatros, estaciones de ferrocarriles, tranvías, etc., se pongan letreros que digan «Cuidado con los rateros.»

No está eso mal tratando de espantar á esas personas, pero más completa juzgaríamos la propaganda oficial, añadiendo frente á esos cartelitos otros que dijeran «Aquí hay constante vigilancia del Gobierno.»

Ha sido nombrado Médico Civil de la Comisión Mixta de Reclutamiento de la provincia de Teruel nuestro querido paisano D. Joaquín Febrel. —Enhorabuena.

El cabo de la benemérita de Arcos de Medina comunica que en la noche del domingo último se detuvo en el tren correo ascendente á cinco sujetos que burlaban por la parte superior de los vehículos la vigilancia del conductor, y que por lo visto se trataba de una cuadrilla anónima de torerillos-maletas que viaja...

EL DOBLE CRIMEN

DE LA

Venta de la Laguna

Vamos a continuar, en primer término, la información oficial del benemérito Cuerpo de la Guardia civil al Gobernador interino de la provincia don José Ortiz Moreno...

Al señor Ortiz Moreno, porque ni cosa ni ha cesado (lo hemos visto nosotros) en perseguir con tesón digno del cargo que desempeña que se esclarezca la verdad y a los Jefes y fuerzas del benemérito instituto...

Así, así se cumple sacratísimamente con el estrecho deber de quienes ocupan tales puestos y representan la seguridad personal en nuestro país que no hemos de repetir que desgraciadamente en él, ya tomando tan tristes como condenables proporciones la criminalidad...

Y con el público que vio salir de madrugada el lunes último al Fiscal de la Audiencia de Soria para Agreda, celebrando también que allí fuera, pues, cuando fué, es prueba que su alta misión lo reclamaba, y mucho confiamos también en la directa acción que ejerza para la depuración de los hechos el digno ministerio Fiscal de nuestra Audiencia...

Ultimos partes oficiales.

Los vamos a reflejar con toda pureza. Desde Agreda el martes 17 del actual a las 8,45 de la mañana, el Comandante del puesto de la Guardia civil de la villa de Agreda dijo al Gobernador civil interino, que a las diez de la noche última fué detenido e ingresó en la cárcel del partido por orden del Juez de instrucción, Antonio Malladas, presunto autor del horrendo crimen cometido el día 10 del actual en la venta de la Laguna, así como del robo de unas 300 pesetas...

Le manifestaba también, que el primer jefe de la Comandancia le comunicaría a V. S. detalles, por haber dirigido personalmente este servicio, habiendo contribuido sin descanso el jefe de la línea de Yanguas con fuerzas de los puestos de Matalebreras y de la referida villa de Agreda...

Acababa manifestándole que cuantas noticias adquiriese se las comunicaría, y que el robo de las 300 pesetas se suponía que era nada más que para despistar la acción de la justicia...

¿Qué noticias le habrá comunicado, después personalmente el Comandante de dicho puesto al Gobernador interino? ¿Serán todavía más concretas y terminantes?... Eso ya, no lo sabemos, pero si nos cabe la convicción, de que el señor Ortiz Moreno las habrá solicitado insistentemente y quizá por escrito para que siempre consten...

Lo que si sabemos, es, que el ministro de la Gobernación, después de alguna conferencia telegráfica, le dijo al Gobernador civil interino, que, celebraba mucho que se hubiese capturado al hoy presunto autor, y que esperaba todos los datos que nuevamente se le pudieran comunicar...

Hoy a las 11,20 de la mañana ha vuelto el Comandante del puesto de la Guardia

civil de Agreda a telegrafiar al Gobernador interino, que, como presunto autor del crimen de la Venta de la Laguna solamente está detenido Antonio Malladas administrador de dicha finca...

Que no hay nuevos detalles que hagan sospechar que se trate de gente malaute, que haya intervenido en el crimen y que la OPINIÓN PÚBLICA se inclina a creer es este sujeto (palabras textuales) el que ha cometido el hecho...

Pastores ni trabajadores vieron el día del suceso a persona extraña aproximarse al Parador ó Venta; solo a Malladas que permaneció en el edificio tiempo bastante. (También palabras textuales.)

Y acaba así este interesante parte oficial del representante del benemérito instituto al de la primera Autoridad civil de la provincia:

«AQUELLA NOCHE VIÑO A ESTA VILLA ANTONIO MALLADAS, DONDE PERNOCTÓ CONTRA COSTUMBRE.»

¿Qué comentarios merecen todas estas noticias oficiales? Leídas entre líneas bien las podrá colegir el lector...

Si más noticias tuviéramos de buen origen y mereciéndonos toda veracidad, más daríamos, pero hasta estos momentos nada más concreto ni terminante hemos logrado saber—apesar de nuestra diligencia en tratar de adquirirlas directamente sin querer atenarnos a rumores insistentes ni a lo que la frase hecha llama «murmullos del arroyo»...

La OPINIÓN PÚBLICA de Agreda podemos decir que es la misma de Soria desde los primeros momentos y la de la provincia entera.

LAS VÍCTIMAS

Alejandra Hernández de 60 años, madre, y Agustina García, de 30 años, hija.

De éstas si hemos logrado saber por excelente origen, que eran madre e hija honradas, de buena conducta, y bien apreciadas en la comarca, y en Soria, en donde otra hermana de la Agustina sirvió, hace ya algún tiempo...

¡Pobres e inocentes víctimas que cayeron inmoladas a los furiosos del hacha y del cuchillo esgrimiados por manos tan miserablemente criminales!

Descansen en paz y su memoria tiene que ser inolvidable en la comarca agredana y en toda la provincia; que pide también Justicia, Justicia y Justicia en el crimen horrendo de la Venta de la Laguna.

El incendio de esta noche EN SORIA

Al tener ya en máquina el periódico, hemos oído tocar a fuego las campanas del templo de la Mayor a las seis menos cuarto, y enseguida se ha sabido que ocurría un fuerte incendio en el piso, segundo de la casa número 7 de la Plaza Mayor, rincónada del antiguo café del Carbonera...

Dicho piso lo habita el Celador de Telegrafos Raimundo Rojas y su esposa Petra Jarabo, que tienen Almacén de muebles.

El piso principal lo habita don Manuel Asas, coronel retirado, y en la planta baja está instalada la carpintería de Juan Cruz Rubio.

El fuego, en los momentos que lo hemos visto, tomaba grandes proporciones y el público sacaba apresuradamente al medio de la Plaza muchos muebles y enseros de los dos pisos.

Grandes llamas salían y humo muy denso por los tres balcones del segundo piso. Empezaban a funcionar las bombas del servicio del Cuerpo de Bomberos y éstos, en multitud de obreros y vecinos de la población luchaban con arrojo, trabajando como siempre que ocurren siniestros, por extinguir el incendio...

Las Autoridades, Concejales y los Inspectores de Vigilancia del Gobierno y Municipal estaban en el lugar del suceso y el Arquitecto señor de Lorenzo, el Alcalde de la capital y fuerzas de la Guardia civil dando oportunas órdenes.

El fuego continúa con intensidad y sentimos no poder dar más detalles por tener que dar salida al presente número.

En la Plaza Mayor hay inmenso público. Por los balcones se tiran sillars ardiendo y los operarios de la Eléctrica Flor de Nuncia, se están cortando los cables...

Ley Electoral de 8 de Agosto de 1907.

A cincuenta céntimos de peseta el ejemplar. Se hallan siempre de venta estas obras en la Librería de P. Rioja Collado, 42, SORIA

Interesante a las clases pasivas

Don Vicente Garfía Zornoza, Habilitado desde el año 1875 de un crédito número de Retirados Licenciados con Cruces pensionadas y padre que han perdido sus hijos en Campaña, ofrece sus servicios a los partícipes que necesitan de Habilitación en esta Ciudad de Soria, advirtiéndoles que sus honorarios son muy módicos y para mayor comodidad de los interesados tiene enrgados en Amazán, Berlanga, Agreda, Burgo de Osma, San Esteban, Langa y Santa María de las Hoyas, en cuyos puntos lo mismo que en esta Capital se les satisfarán sus haberes con toda exactitud y puntualidad. Su casa, Calle de las Fuentes, número 8 SORIA. TIP. DEL «NOTICIERO DE SORIA»

HERNIAS (quebraduras)

deformidades del pecho y espalda, desviaciones de la columna vertebral, torceduras de las piernas ó pies, obesidad, descenso de la matriz, etc., etc. Tratamiento de las hernias, de éxito garantido por medio del aparato «Herniario mecánico-regulador» con privilegio de invención por 20 años. Patente número 37.512 del reputado ortopédico de Madrid, D. Miguel Felipe Rodríguez. Han sido en número tan considerable las cirugías obtenidas en las hernias con el «Herniario mecánico-regulador», que su inventor no vacila en recomendarlo al público como el mejor de todos los conocidos hasta el día, pues no tan solo es una verdadera maravilla por su forma y adaptación al cuerpo, merced a los ingeniosos mecanismos que está dotado: que lo es más, porque es el único capaz de curar radicalmente y de contener en absoluto toda clase de hernias, por antiguas y voluminosas que sean, aunque el herniado sufra accesos de tos ó de dique a trabajos de fuerza. Para combatir las deformidades del pecho y espalda, desviaciones de la columna vertebral y torceduras de piernas ó pies, se construyen aparatos verdaderamente prodigiosos que han venido a llenar un vacío que ha tiempo se dejaba sentir en la Ortopedia; pudiéndose asegurar que dicho reputado ortopédico, es el único que en España puede ofrecer al público, aparatos para curar todas las deformidades conocidas en el cuerpo humano. Especialidad en fajas higiénicas para las señoras de vientre abultado, péndulo ó caído y para combatir la obesidad. Piernas y brazos artificiales. Todos los aparatos se hacen a la medida, por lo que se exige la presentación y reconocimiento del paciente. El Médico especialista Director del Gabinete de dicho reputado ortopédico, recibirá de once de la mañana a cinco de la tarde. En SORIA, los días 18 y 19 de Diciembre en el Hotel COMERCIO.—En SIGÜENZA, el 20 Fonda de ELIAS.—En MADRID, en su Gabinete, Santa Catalina, 1.—Consultas gratis.

CHOCOLATES ESPECIALES

DE JOAQUÍN ORÚS ZARAGOZA. Marca escudo de la Virgen del Carmen. La casa de más producción de Aragón y la única que elabora sus chocolates a la vista del público y prueba así que no hay otro más rico ni mejor elaborado. Premiados en París y Londres con las mayores recompensas.—Gran diploma de Honor.—Cruz de Mérito y medallas de Oro. FABRICA MOVIDA POR LA ELECTRICIDAD. DEPÓSITO EXCLUSIVO PARA LA VENTA: ALMACÉN DE COLONIALES DON PEDRO LORENTE. Collado, 21 y Plaza de Acaña, 15.—SORIA

Pidanse los Productos VICHY-ÉTAT no fiarse de imitaciones. SALVICHY-ÉTAT en cajas de 50 y 100 pastillas. COMPRIMIDOS VICHY-ÉTAT en frascos. PASTILLAS VICHY-ÉTAT. Véndense en todas las Farmacias y Droguerías. MARCA DE GARANTÍA

con capas y banderillas por todo equipaje. Desde la estación invernal, que corre, poco a poco, refugiándose en la Corta a ir a los toca el Gordo ó alguna aproximación...

En telegrama de ayer dice el Director general de Agricultura y diputado a Cortes por Soria, señor Marchal al señor Alcalde de Pinar, que acaba de firmar los órdenes autorizando la subasta de la Ordenación del Pinar para el día 25 de Enero próximo.

El Ayuntamiento soriano está de enhorabuena. En el pueblo de Morcuera ha sorprendido a la Guardia civil del puesto de San Esteban de Arzamán a dos labradores quemando en sus lavas el orujo de unas dos mil arrobas de uva para fabricar alcohol.

El asunto ha pasado a la Delegación de Hacienda de la provincia. De un robo de tres mil pesetas que se dice cometido en el comercio de don Anselmo Sanz en el pueblo de Sorón, trabaja activamente el jefe de la línea de la Guardia civil de Gómara Teniente don Joaquín García de Diego, en investigación de los autores.

Por el Gobernador civil interino don José Ortiz Moreno se le impuesta una multa de 25 pesetas días pasados a la ama de una casa de la calle del Marfollote, y no habiéndola hecho efectiva ha estado cumpliendo condena de cinco días en la Carcel Correccional.

Y que se castiguen siempre cuantas cosas de este género se cometan. También por dicha autoridad le ha sido impuesta una multa de cinco pesetas a un vecino de esta Capital, por ir corriendo indebidamente con un carruaje por la calle del Collado.

Según se nos manifiesta, han influido cuantos han podido para que se hiciera efectivo el cobro de los miles de pesetas de que en otro número del periódico hablamos, para pago de dietas a testigos y jurados en la Audiencia provincial. Los diputados a Cortes señores Martínez Asenjo, de Amazán y Ayuso de Burgo de Osma.

Ha accedido a Oficial primero de Correos y continuará prestando sus servicios en la Administración de Soria, nuestro estimado amigo paisano don José Ortega Ayllón al cual sin embargo felicitamos.

Por fallecimiento del practicante del Hospital de Agreda, la Comisión Provincial ha nombrado para sustituirle a don Victoriano Veintemilla, que es practicante titular de aquella villa.

En el pueblo de Fuentelmonge han sido pastos de las llamas tres corralizas de encerrar ganado y en Iruecha otras dos, pero en este se han abrasado treinta y tres cabezas de ganado lanar y tres de cabrío de la propiedad de Dionisia Casado y Santiago Lerena, ignóscense los autores.

Las dispepsias y dolor de estómago con anemia se curan con el ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS. Pídale siempre ELIXIR SAIZ DE CARLOS, único acreditado, único que cura.—Trece años de fructos constantes.—Exíjase en las etiquetas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada en Europa y América.

SE arrienda ó vende una majada en cubierto junto a la Plaza de Toros. Para más informes Numancia 25, Soria. 3—3

ROMANERO DE NUMANCIA. 7 cuyo recuerdo se invoca, cuyo heroísmo se cita si extranjeros codiciosos contra nuestro honor conspiran. En esas ásperas breñas que la historia glorifica cien legiones se estrellaron antes de tocar la orilla y retrataron su rabia en las aguas castañas entonces tintas en sangre de sus abiertas heridas. Bajo esos fríos sillares que triste el viajero pisa en cuyas junturas crecen solitarias florecillas. Enterrados en el seno de esa tierra removida que el afanoso labriego bañado en sudor cultivar yacen los ilustres manes de la gente numantina que por no verse humillada ni sonrojarse vencida al conquistador por triunfo dejóle solo... cenizas. Parada la vista un instante en esas gloriosas ruinas con religioso respeto con satisfacción sentida que bien merece la tierra que el heroísmo atestigüa una lágrima de duelo y de orgullo una sonrisa. Entre tanto aquí sentado,

40 FOLLETON DEL «NOTICIERO» Temblándole la voz de emoción acabó Agustín de hablar. Magdalena, oyéndole, horaba. Mil encontrados sentimientos agitaban su pecho. Iba á decirle «yo te amo», pero no acertó á hacerlo. Parecióle que una fuerza interior detenía su lengua, que una voz secreta la decía: «Calla, que ya eres la prometida de Dios; si fuese otro hombre tu rival, Agustín merecería tu preferencia, pero no es un hombre, es Jesús el que te solicita. Piénsalo bien, que las promesas que al Señor se hacen Él sólo puede desatarlas. Batallando su pobre corazón con la voz de su piadosa conciencia, Magdalena no respondía. De pronto levantó la vista y a lo lejos descubrió la ermita de San Agustín. Una plegaria de ardiente súplica acudió á sus labios pidiendo ayuda al excelso Patrón del pueblo, y cosa extraordinaria! de pronto iluminóse todo el contorno de la capilla con luz blanquecina y misteriosa. Magdalena dió un grito, y señalando aquel extraño fulgor, dijo á Agustín: —Mira, mira! Y Agustín volvió la vista sorprendido. Aquella luz, que vio también, llenó su alma de un supersticioso terror. Volvieron á su memoria en el instante mismo todas las impresiones que había sentido cuando huyó de la ermita. Parecióle que Dios se interponía en su camino, que le prohibía su amor, y lleno de cruel angustia, fija su mirada en la ermita, sintió que sus piernas flaqueaban y cayó sobre el banco, testigo antes de sus quejas y ahora de su terror. Entonces oyó por última vez la voz de Magdalena.

### Un Progreso de la Ciencia mediante los medicamentos NAPOLIARKON

Los únicos que han merecido en las Exposiciones Extranjeras y nacionales.

**Gran Premio—Gruz insigne—Medallas de Oro.**

Los Confitos Napoliarkon donan a las vías genitourinarias el estado normal, evitando el uso de la peligrosísima candelilla, quitan y calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los únicos que curan radicalmente las Esfuerzos uretrales, Prostatitis, Uretritis, Cistitis, Catarros de la vejiga, Cálculos, Incontinencia de orina, Flujos blancos de las mujeres, Hemorragia (gota militar), etc. Una caja de CONFITOS NAPOLIARKON con la debida instrucción 4,50 pesetas.

El Roob depurativo Napoliarkon, inmejorable reconstituyente antitóxico y refrescante de la sangre, cura completamente y radicalmente la SIFILIS y todas sus consecuencias: Anemia, impotencia, dolores de los huesos, Adenitis glandulares, manchas de la piel, pérdidas seminales, poluciones, espermatorrea, herpesismo, albuminuria, escrófula, linfatismo, raquitismo, linfadenoma, esterilidad, neurastenia etcétera, etc. Un frasco de Roob depurativo Napoliarkon con la debida instrucción, Pesetas 3,50.

Las Inyecciones Napoliarkon curan radicalmente los Flujos blancos, catarros crónicos de la vejiga, hemorragia, úlceras, leucorrea, dismenorrea, vaginitis, uretritis, endometritis, bulbitis, balanitis, erosión del cuello uterino, llagas, etc. Un frasco de la Inyección Napoliarkon con la debida instrucción, pesetas 3,50 en todas las mas acreditadas farmacias.—En Soria, J. Morales Orantes, Farmacia, Collado, 6.

Celebridades médicas extranjeras y nacionales han reconocido los medicamentos «Napoliarkon», por el verdadero progreso de la ciencia. Para mas detalles, dirigirse al inventor A. Pizzo, calle Claris, núm. 58, Barcelona, y se obtendrá la contestación gratis y con absoluta reserva.

**AVISO.** Si algunos farmacéuticos ofrecieran otros productos por no tener los renombrados «Medicamentos Napoliarkon», pedirlo por carta al señor A. Pizzo, calle Claris, núm. 58, Barcelona, que lo mandará a vuelta de correo.

## NO MAS ANEMIA

Y SUS TRISTES CONSECUENCIAS CON EL

### Regenerador de la Sangre NAPOLIARKON

A base de Fósforo-Hierro-Quinina-Col-Coca-Estrigina, etcétera.

Medicamento superior a todos los conocidos hasta hoy.

Celebridades médicas extranjeras lo recetan siempre para dar bienestar, buen color, fuerzas y vida, siendo el NAPOLIARKON el único reconstituyente de la sangre, de los huesos y del sistema nervioso.

El Napoliarkon es el último descubrimiento de la Terapéutica Moderna para curar radicalmente la clorosis, diabetes, parálisis, poluciones, espermatorrea, impotencia, cefalalgia, raquitismo, escrófulismo, dispepsia, atonía, debilidad de la vida, palidez de los regamentos, decoloración de las uñas, dolores de cabeza, neuralgias faciales, palpitaciones, del corazón, sofocación, digestión difícil, dificultad de los trabajos intelectuales y musculares, laxitud, insomnio, delirio, alucinación, hinchazón, enema, etc.

Un frasco de Napoliarkon con la debida instrucción, 7 pesetas, en todas las mas acreditadas farmacias.

Celebridades médicas extranjeras y nacionales han reconocido los medicamentos «Napoliarkon», por el verdadero progreso de la ciencia. Para mas detalles, dirigirse al inventor A. Pizzo, calle Claris, núm. 58, Barcelona, y se obtendrá la contestación gratis y con absoluta reserva.

**AVISO.** Si algunos farmacéuticos ofrecieran otros productos por no tener los renombrados «Medicamentos Napoliarkon», pedirlo por carta al señor A. Pizzo, calle Claris, núm. 58, Barcelona, que lo mandará a vuelta de correo.

## HISTOGENO LLOPIS

Adoptado por el primer Dispensario Antituberculoso de Barcelona para el tratamiento y curación de Tuberculosis, Anemia, Neurastenia y enfermedades consuntivas, en general. Digestivo superior a todos los conocidos. Venta en todas las buenas droguerías y farmacias. Depósito para España: Pérez, Martín, Velasco y Compañía, Alcalá, número 7, Madrid.

Histógeno líquido 5,50 pesetas.  
Histógeno granulado 5,50 id.

Precio máximo en toda España.

---

### PARA 1908

#### AGENDAS BAILLY BAILLIERE E HIJOS

<h5>Agenda de Bufete</h5> <p>Contiene: Diario en blanco para anotaciones de ingresos y gastos, con importantes datos, muy necesarios en oficinas de Banca, Comercio, particulares, etc.</p> <p>Cuatro ediciones económicas</p> <p>En Madrid: 1, 1,50, 2 y 3 pesetas.</p> <p>En Provincias: 1,50, 2, 3 y 4 pesetas.</p> <p>Cuatro ediciones completas</p> <p>En Madrid: 2, 2,50, 3 y 4 pesetas.</p> <p>En Provincias: 2,50, 3, 4 y 5 pesetas.</p>	<h5>MEMORANDUM DE LA CUENTA DIARIA</h5> <p>CONTIENE Secciones especiales para anotar visitas, señas útiles; gastos e ingresos diarios, y cuanto se necesita para llevar ordenados y sin temor a que se olviden los múltiples asuntos en que se desarrolla la vida moderna.</p> <p>PRECIOS</p> <p>En Madrid: 2,50 y 3 pesetas.</p> <p>En Provincias: 3 y 3,50 pesetas.</p>	<h5>Agenda Culinaria</h5> <p>LIBRO DE LA COMPAÑIA que contiene 385 recetas y más de 700 recetas.</p> <p>Explicación de la manera de condimentar los guisos que prescribe en los menús diarios.</p> <p>Agenda en blanco para anotar al día los gastos de cocina.</p> <p>PRECIOS</p> <p>En Madrid: 2,00 ptas.</p> <p>En Provincias: 1,25</p>
<h5>Agenda Médico-quirúrgica de bolsillo</h5> <p>ó Memorándum terapéutico, Formulario moderno y diario de visita.</p> <p>Contiene: Diario en blanco para las anotaciones particulares. Hojas para los trazados del pulso y temperatura.—Memorándum de terapéutica médico-quirúrgica y obstétrica.—Formulario.—Venenos y contravenenos.—Señas útiles a médicos, farmacéuticos y veterinarios, etc., etc.</p> <p>PRECIOS</p> <p>2,50 ptas. en Madrid y 3 en provincias.</p>	<h5>Agenda de Bolsillo para uso de Particulares.</h5> <p>Precioso libro de notas, dividido por días, con interesantes datos sobre Correos, Telégrafos, Telefonos, tranvías, carruajes, etc.</p> <p>Encuadernado en tela, con bolsillo interior y porta-lápiz.</p> <p>PRECIOS</p> <p>EN MADRID</p> <p>De un día en plana... 1,50 ptas.</p> <p>De dos días en plana... 2,00</p> <p>EN PROVINCIAS</p> <p>2 y 2,50 ptas. respectivamente.</p>	

## EMPLASTOS POROSOS de Alcock

FUNDADA 1847.

Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres). Proporcionan alivio instantáneo. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

DIRECCIONES PARA SU USO.



Para dolores en la región de los Riñones ó para la debilidad en las caderas, el emplastro deberá aplicarse como se ve arriba.

Para el Mal de Garganta, Tos, Bronquitis, para Ulceras, Debilidades, y para las partes sensibles y doloridas del estómago aplíquese como queda dicho.

Para Reumatismo ó Dolor de Espaldas, Codos, y otras partes paraforceadas, Contusiones, Entumecimientos y Hielos Doloridos, etc., el emplastro deberá cortarse del tamaño y forma requeridas aplicándose según se demuestra.

Reumatismo, Resfriados, Tos, Dolor de Pecho, Debilidad de Caderas, Lumbago, Ciática, etc., etc.

TENGA PRESENTE—Que los Emplastos de Alcock, se han vendido á millones durante más de 58 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados; pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladona, Opio, ni veneno de ninguna especie.

Insista en obtener el de Alcock

FUNDADA 1752.

### Pildoras de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Es una medicina que purifica y fortalece el sistema.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

Agentes en España—J. URIACH & CA., Barcelona.

### ALMACEN DE COLONIALES

Fábrica de jabones de todas clases y fábrica de LEGIA LIQUIDA para el lavado y saneamiento de la ropa en frío.

Pedro Lorente

Estudios: 2, 19, Collado, 21, SORIA

SUCURSAL: PLAZA DE ACENA 15 (antes Herradores).

Depósito de abonos minerales.

Premiado con Diploma de Medalla de Oro por sus jabones.

### LOTERIA NACIONAL DE NAVIDAD

La Compañía Huelvo de San Sebastián tiene el honor de comunicar al respetable público que cualquier persona que nos mande antes del 1 de Diciembre próximo seis etiquetas de despachos de las cajas del Huelvo nº 6 del Huelvo, para la lotería Nacional de Navidad, en un término de la Lotería, será recibida de las etiquetas al mismo tiempo, que notificará a la persona que mande las etiquetas el número del despacho en el cual tendrá participación. A cada décimo se tendrán participaciones de 500 aspirantes. Miles de personas que se repartirán en todas las buenas tiendas de Ultramarinos de toda España.

### Unión Alcohólica Española

SOLEDAD ANÓNIMA

Esta Sociedad pone en conocimiento del público que desde esta fecha pone a la venta el alcohol desnaturalizado marcado con el número 125, con el abono del valor del casco y su devolución, así mismo ofrece las etiquetas de 0,75 pesetas una para quemar el alcohol.

Depositarlo general para Soria y su provincia.

SIXTO MORALES

Despachos al por menor en Soria en el número 13 de Luis Sáenz, Collado, nº 13.

Cánovas Medina, Collado, nº 14.

SE venden 7 toneladas de carbón Cok cernido. Para tratar pueden dirigirse a don Ángel G. Crespo en Berlanga de Duero.

VENA de la casa número 12, de la calle de la Aduana en esta capital. Para informar, en el despacho del Abastecimiento del Círculo Mercantil ó en la imprenta de este periódico.

Tarjetas al minuto. En la Tipografía de P. Rioja.

hacen a precios económicos.

Catarros bronquiales, Anemia, Tuberculosis. Curación con las inhalaciones de Ozono. Consultorio médico quirúrgico de A. Ruiz García, Almazán.

88 FOLLETÍN DEL NOTICIERO

un salto la escalera, abrió la puerta y voló adonde su pasión le llamaba.

Conforme iba marchando, la imagen aparecía más evidente. Era Magdalena, sí, que recostada en el alfeizar de su ventana y con los ojos elevados al cielo, estaba tan prodigiosamente encantadora como sólo el ensueño puede concebir.

Agustín, loco de amor, llegó al fin, y sólo oyó un débil grito. Alzó la cabeza, y ¡oh desdicha! la ventana se había cerrado. Entonces el abatimiento más profundo se apoderó de su alma.

Creó desprecio ó desdén lo que quizás sólo significaba timidez, y exagerando su desventura, se dejó caer en un banco que á la puerta había.

Allí permaneció insensible á todo, con la cara oculta entre las manos, sin pensar en nada, porque sólo acertaba á sufrir.

Pero llegó un momento en que una voz dulcísima llegó á sus oídos. Agustín, ¿qué haces?, oyó, y poniéndose en pie de un salto, miró arriba y volvió á ver á Magdalena, que desde su ventana le enviaba su más dulce sonrisa.

Extático al verla tan hermosa, no supo qué contestar; aún se marcaban en su semblante las huellas de su pasado dolor; pero de su alma había desaparecido la amargura ante aquellas palabras de piedad, y sobre todo ante aquella dulce sonrisa de amor que le inundaba de las más celestiales delicias. Magdalena volvió á hablarle.

—Agustín—le repitió,—¿qué haces aquí? A estas horas, cuando puedes verme y hablarme todos los días,

89 LA TRADICIÓN DE UNA ALDEA

no está bien que vengas. Y sobre todo, ¿por qué estás tan triste? ya sabes que yo no quiero verte así. Quisiera que el compañero de mi infancia fuese conmigo cariñoso como siempre, y también que estuviera alegre y contento como antes. Tu pena me hace daño, mucho daño.

—¡Oh Magdalena!—respondió el enamorado joven sin poderse contener por más tiempo.—Dios sabe que no pensaba venir; pero te he visto desde mi casa, y no pude resistir á la tentación de verte y hablarte. Porque es preciso Magdalena, que te confiese todo lo que me pasa. Te he ocultado por sobrado tiempo ya lo que siento por tí; quizás hubiera tenido todavía el valor de ocultártelo; pero después de lo que ha pasado, no puedo más. Al ver en tu casa á ese infame bandido y al usar del derecho de defenderte como si fueras mi esposa, he sentido orgullo y placer á la vez; pero luego, cuando el peligro ha pasado, la idea de que llegue un día en que pueda ver junto á tí á otro hombre que no sea yo y á quien no tenga el derecho de arrojar de tu casa porque se llame tu marido, me ha hecho sufrir de tal manera, que me he decidido á confesarte, Magdalena, que te adoro con toda mi alma, que mi vida ó mi muerte depende de tu contestación, y que si no me quieres, será una dicha el que yo muera antes de que te cases con otro; porque si te veo casada es casi seguro que Agustín, que ahora presumo de bueno, llegue á ser un criminal. Esto, Magdalena, pensaba cuando te he visto, esto mismo pienso ahora y esto pensaré hasta que deje este mundo, porque tú has llegado á ser para mi corazón y para mi vida tan necesaria como la sangre que circula por mis venas.

89 POR ANTONIO PEREZ RIOJA

serena el alma y tranquila yo cantaré el ardimiento de esa ciudad derruida. Humilde bardo no pulso suave y armoniosa lira ni la inspiración del cielo en mi pobre frente brilla; mas si arrancar dulces sonos no puedo por mi desdicha al destemplado salterio que estrecho entre las rodillas heriré sus rotas cuerdas aunque temblorosas siman para cantar entusiasta glorias de la patria mía. Que si las páginas de oro que á las naciones subliman merecen ser ensalzadas con inspiración divina, cuando los genios sus alas las mantienen recordadas ó como sentidas cisnes después de cantar espiran, al genio los trovadores arrancar deben sus lirras porque las glorias de un pueblo siempre dan honra cumplida al que entusiasta las canta y en su grandeza se inspira. Cantar por eso yo quiero hazañas enaltecidas que son de mi noble patria diadema brillante y rica. Hijo del pueblo, sus ecos al pueblo mi voz envía